

RESUMEN

La presente investigación tuvo como objetivo general “Describir cuáles son los factores que influyen en la elección profesional de los estudiantes de sexto de secundaria del colegio Nacional Antofagasta en el Municipio de Challapata” Para lo cual se evaluó las siguientes variables: factores familiares, factor externo sociocultural, factor interno y los valores.

No se adoptó una perspectiva teórica particular, sino que se acudió a los diferentes marcos conceptuales relacionados con cada uno de los test psicométricos.

Los instrumentos empleados para el recojo de datos fueron; el Cuestionario de Arbeláez 2004 de Jaqueline Sánchez y Test De Valores De Allport.

Los datos se recogieron en el primer semestre del año 2021 aplicando los instrumentos antes mencionados, para fines de esta investigación no se realizó muestreo porque se hizo la investigación con todos los estudiantes de 6to Grado de secundaria que fueron un total de 84 estudiantes de los tres paralelos 6 to A, 6to B, 6to C.

Entre los principales resultados alcanzados tenemos:

Los factores familiares que influyen en la elección profesional de los estudiantes, están relacionados con la economía familiar en un 89%, y enorgullecer a los padres en un 90%.

El factor externo sociocultural influye en la elección profesional de los estudiantes principalmente para asegurar su futuro económico con un 95% y tener utilidad en la sociedad con un 86%.

El factor interno que influye en la elección profesional de los estudiantes es la necesidad de sentirse orgullosos de sí mismos con un 93% y dar uso a sus talentos especiales en un 92%.

Los principales valores de los de estudiantes para seleccionar su carrera son los relacionados a los económicos 47 %y sociales 63%.

En base a estos resultados se aceptaron todas las hipótesis referidas.

INTRODUCCIÓN

La elección de una carrera profesional es un proceso complejo en el cual inciden diferentes factores tanto personales como contextuales; su complejidad reside también en que regularmente se lleva a cabo en una edad donde el joven se encuentra en un momento en el que está en proceso de definir su identidad. Asimismo, cabe señalar que la educación superior es sustancial para la vida profesional y laboral de las y los estudiantes quienes se sienten en la difícil tarea de elegir su carrera profesional.

El pasar de la educación media a la educación superior trae consigo varios cambios significativos en la estructura individual del estudiante, ya que se hace presente la elección de carrera, en el que se debe definir su futuro e identidad ocupacional. En la elección de una carrera es muy importante que implique una toma de decisión consciente y un proceso de valoración de la profesión.

El proceso de elegir una carrera profesional es un paso que muchos dan y es una situación que se torna difícil, debido a que hay diversos factores que inciden en la toma de esta decisión. Por el contrario, la elección inadecuada de una carrera a estudiar, es una situación que muy frecuentemente presentan los jóvenes y que constituye uno de los principales factores que tienen como consecuencia la deserción universitaria. Esta decisión nos lleva necesariamente a conocer que factores internos y externos influyen en la decisión del joven para seguir estudios de nivel superior.

Para terminar, el presente estudio se encuentra estructurado de la siguiente manera:

Capítulo. Planteamiento del problema y justificación, dentro de este capítulo se encuentran la descripción de la problemática de manera general, tomando en cuenta también investigaciones realizadas en el ámbito local, nacional e internacional. Asimismo, se presenta la justificación y los diferentes aportes del estudio.

Capítulo II. Diseño teórico, corresponde a la formulación de los objetivos de la investigación como también la hipótesis, la definición conceptual y la operacionalización de las variables.

Capítulo III. Marco teórico: En esta parte se desarrollan cada una de las variables: factores internos, factores externos, valores por parte de los estudiantes en la elección de una carrera

profesional dentro de la cual se encuentra la decisión de elegir una carrera, elementos importantes de la elección, la vocación y teorías acerca de la elección de carrera profesional.

Capítulo IV. Diseño metodológico: En este capítulo se denota los aspectos metodológicos de la investigación iniciando con el tipo de investigación, el diseño correspondiente al tipo de investigación, la población o universo para poder determinar el tipo de muestra y el tamaño de la misma para luego continuar con los instrumentos a ser utilizados en la recolección de la información.

Capítulo V. Análisis e interpretación de resultados: En este capítulo se presenta el análisis e interpretación de resultados que se obtuvieron de la investigación, de forma sistematizada en distintos cuadros de frecuencia, histogramas, donde se realizará un análisis descriptivo en base a la fundamentación teórica, para poder responder a todos los objetivos planteados previamente.

Capítulo VI. Conclusiones y recomendaciones: En este capítulo final en función a los objetivos, la problemática y aspectos metodológicos, son presentadas las conclusiones a las que se pudo llegar y las recomendaciones convenientes.

En la parte final se pueden encontrar las referencias bibliográficas y los anexos correspondientes.

